



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



28-05-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Voto electrónico: una herramienta para la democracia](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

Para garantizar el ejercicio del derecho al voto de todas y todos en la Capital del país, el **IECM** pondrá a disposición de la ciudadanía diversos **materiales electorales** diseñados para las personas con discapacidad o adultas mayores, quienes podrán sufragar el próximo 6 de junio en alguna de las más de 13 mil casillas que se instalarán. Lo anterior forma parte de las acciones afirmativas que el **IECM** implementa en cada proceso electoral y ejercicios de participación ciudadana, para facilitar el acceso al voto y opinión de todas las personas, garantizando el respeto a los derechos humanos y abatiendo la discriminación. Para cumplir con este objetivo, el **IECM** ha diseñado diversos documentos y materiales electorales que permiten documentar la jornada electoral, así como facilitar el ejercicio del voto a la ciudadanía de la capital del país. (Mexico.quadratin.com.mx) [Se anexa nota](#)

Para seguir de cerca los **cómputos distritales** en la capital, el próximo 6 de junio, a partir de las ocho de la noche. El **IECM** transmitirá los resultados en vivo en redes sociales, esto con el objetivo de acercar el proceso a los ciudadanos y garantizar así la transparencia de los comicios. El **Consejero Presidente del IECM, Mario Velázquez Miranda**, dijo que “el Instituto ha dispuesto los mecanismos necesarios para que, cerrada la jornada electoral, se abra la sesión de los consejos distritales y sean transmitidas las imágenes, desde luego, a través del vídeo, en nuestras redes sociales, para efecto de poder darle seguimiento a esa sesión de cómputo distrital”. (ADN 40, ADN 40) [Se anexan notas](#)

TEMAS ELECTORALES LOCALES

Un gobierno que construya una alcaldía de derechos, con base en el trabajo honesto, propuso el candidato de la coalición 'Juntos Haremos Historia en Coyoacán', Carlos Castillo, durante el debate de aspirantes. Entre sus principales ejes destacó el brindar seguridad, el mejoramiento de servicios urbanos, la recuperación del espacio público, el desarrollo económico apegado a la ley y la recuperación de Coyoacán como corazón cultural de la Ciudad de México. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

INE

El consejero del INE, José Roberto Ruiz Saldaña, dijo que “hay que mencionar que el procedimiento para ir a votar sigue siendo el mismo, sólo que se han introducido medidas de mitigación de riesgos de contagio, es decir, se cuidará la sana distancia en la casilla, también se aplicarán medidas de limpieza como aplicar el gel al entrar y al salir, y se estarán limpiando todas las superficies y objetos de uso común durante el transcurso de la jornada sin interrumpir la votación y también se estarán usando insumos de protección, por ejemplo, las y los funcionarios no sólo tendrán cubrebocas, sino también careta y todas las personas que estén, ingresen a la casilla, deberán portar en todo momento su cubrebocas”. (Noticias Más Latina) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



En entrevista, el consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado Gómez, habló sobre la violencia política en la entidad. Dijo que es un factor innegable pero el trabajo de organización no ha sido afectado, incluso en los municipios más conflictivos, las oficinas han funcionado de manera normal. Se tienen programadas más de 6 200 casillas en coordinación con el INE. (Imagen Informativa) [Se anexa nota](#)

En una colaboración, Francisco Abundis comentó que “uno de estos factores, sin duda, van a ser los niveles de participación que haya en esta elección y creo que con los datos que tenemos por los antecedentes, creemos que la participación va a ser histórica. Por primera vez, en una intermedia, esta participación podría superar los 50 puntos; te doy algunos datos de lo que ha pasado en elecciones intermedias anteriores, es preciso decir que tenemos que comparar las presidenciales con presidenciales, intermedias con intermedias, porque los niveles de participación son muy distintos. Mientras una presidencial pasa de 60 puntos en una intermedia nunca ha pasado de 50”. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

Ante las próximas elecciones del 6 de junio y los hechos violentos en contra de actores políticos en el país, incluyendo a personas precandidatas y candidatas, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) llamó al Estado mexicano a prevenir la violencia garantizando medidas de protección y seguridad, así como a adelantar las investigaciones pertinentes con el objetivo de asegurar los derechos políticos. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

El candidato de Morena a la alcaldía de Santa Clara Ocoyucan, Puebla, Francisco Pancoatl, fue atacado a tiros ayer y resultó herido. El abanderado morenista recibió dos impactos de bala en una mano, por lo que fue hospitalizado y se le reporta fuera de peligro. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Lorena Encarnación, candidata a la presidencia municipal de Pánuco por el partido encuentro solidario, anunció de manera formalmente este jueves, que se baja de la contienda, que ya no participará y llamó a sus seguidores y simpatizantes a no votar por ella aun y cuando aparezca en la boleta pues ya no representa a ese partido. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Luego de que seis partidos políticos solicitaran al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPCJ) suspender la elección en Jilotlán de los Dolores por los problemas de inseguridad en el municipio, el Gobierno de Jalisco, a través del Gabinete Estatal de Seguridad, solicitó a la Federación llevar a cabo una investigación conjunta sobre lo que ocurre en la localidad antes de que se determine no llevar a cabo la jornada del 6 de junio. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

La dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano llamó a retirar la candidatura de Carlos Lomelí a la presidencia municipal de Guadalajara, y pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador a que se pronuncie sobre las acusaciones que se han hecho en contra del médico por sus presuntos vínculos con organizaciones criminales. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Mario Moreno Arcos obtendrá la victoria, porque los guerrerenses quieren un gobernante con propuestas para dar solución a los problemas, no una cantante que desconoce la realidad del estado, asegura su equipo de campaña. Coincidieron Trabajadores del sector salud y los prestadores de servicios de este puerto, con quienes el candidato gubernatura por la alianza Va por Guerrero, para el periodo 2021-2027, se reunió para unir esfuerzos para reactivar la economía. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



LEGISLATIVO

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, urgió al Senado a aprobar la Ley Antilavado, que tiene dos años sin avanzar, pues advirtió que México puede caer en una lista gris del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI), por incumplimientos en los estándares internacionales a los que se comprometió cumplir. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

Del 31 de mayo al 6 de junio, la Ciudad de México se mantiene en semáforo epidemiológico amarillo, ante la pandemia por Covid-19. "La Ciudad continuará en semáforo amarillo. Sigamos cuidándonos; no bajemos la guardia", señaló Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno. (Excélsior Online, El Universal.com) [Se anexan notas](#)

Ante diversas denuncias en redes sociales que indican que, en la Ciudad de México se están aplicando hasta siete dosis por frasco de vacuna Pfizer-BioNtech, la Secretaría de Salud capitalina precisó que sólo se pueden aplicar seis dosis del biológico por cada frasco que produce la empresa. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La creación de fideicomisos públicos fue regulada por reformas a la Ley de Austeridad, Transparencia en Remuneraciones, Prestaciones y Ejercicio de Recursos, reportadas este viernes por la *Gaceta Oficial de Ciudad de México*. "Son fideicomisos públicos los que constituya el Gobierno de la Ciudad de México por conducto de la Secretaría en su carácter de fideicomitente único de la Administración Pública; estos, tendrán como propósito auxiliar a la persona titular de la Jefatura de Gobierno o a las personas titulares de las Alcaldías", indican las reformas. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó esta mañana que el próximo domingo 6 de junio acudirá a votar a una casilla cercana a Palacio Nacional, pues señaló que ya cambió su dirección de su casa de Tlalpan al recinto histórico localizado en la alcaldía Cuauhtémoc. El presidente aseguró que este viernes se informará sobre el inicio del registro para la vacunación contra el Covid-19 en la población de 40 a 49 años de edad y la licitación para construir los trenes del Tren Maya. López Obrador instruyó a la titular de la SEP, Delfina Gómez a emitir hoy los lineamientos oficiales para el regreso a clases presenciales a partir del próximo 7 de junio. Aseguró que la revista inglesa The Economist hace el ridículo, pues consideró que su portada, que lo califica como "falso mesías", es "propaganda muy ramplona y de pasquín". AMLO reveló que el expediente que recibió de Estados Unidos sobre el caso Ayotzinapa, es un de una persona detenida en ese país, vinculada a la desaparición de los estudiantes normalistas en 2014. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que en junio se contará con 65 millones de dosis de vacunas contra el Covid-19 para garantizar el abasto dentro del Plan Nacional de Vacunación. "Vamos a alcanzar como estaba previsto esta semana más de 40 millones de dosis, y ya tenemos aseguradas para el mes de junio terminar con 65 millones de dosis, esto quiere decir que podemos garantizar que el Plan de Vacunación tiene el abastecimiento suficiente para cubrir los diferentes grupos de edad. Informó que se prevé que la extradición del rumano Florian Tudor, supuesto líder de la mafia rumana, "sea muy rápida". (El Universal.com) [Se anexan notas](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Ruy López Ridaura, director general del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), informó que en la siguiente semana se iniciará con la vacunación contra el Covid-19 en personas de 40 a 49 años, y cuya meta es inmunizar a 11 millones 449 mil 482 personas de este sector. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Delfina Gómez Álvarez, titular de la SEP, informó que al día de hoy se han vacunado a 2 millones 680 mil 579 trabajadores de la educación, de un padrón de 3 millones 144 mil 528, lo que representa un 85%, por lo que ya se tiene la posibilidad de regresar a clases el próximo lunes 7 de junio. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La FGR interpuso una queja contra la suspensión provisional que el Juzgado Octavo de Distrito, con sede en Tamaulipas, otorgó al gobernador tamaulipeco, el panista Francisco García Cabeza de Vaca, para evitar ser detenido por los delitos delincuencia organizada y lavado de dinero. A través del oficio 364/2021, el agente del Ministerio Público Federal ingresó el recurso en el que expresa agravios por la decisión del 24 de mayo pasado, en la que se concedió la suspensión provisional contra cualquier orden de aprehensión. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El INAI instaló el Comité Técnico del Certamen a la Innovación en Transparencia 2021, con el propósito de impulsar la participación, así como recibir y validar los proyectos que participen en esta edición, a la que se sumaron instituciones educativas y de promoción de la ciencia. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

Estados Unidos está "estudiando muy cuidadosamente" la posibilidad de emitir pasaportes de vacunación para viajeros que entran o salen del país, afirmó este viernes el Secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas. El departamento que encabeza Mayorkas supervisa la Administración de Seguridad del Transporte, que vela por la seguridad de los sistemas de transporte del país. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Más de 50 países de la OMS manifestaron su "preocupación" por las informaciones que sugieren que los dirigentes de la agencia de la ONU omitieron señalar casos de abusos sexuales cometidos por miembros de la organización. "Manifestamos nuestra preocupación tras informaciones de los medios que sugieren que la dirección de la OMS estaba al corriente de casos de explotación sexual, abuso y acoso sexual y omitió señalarlos como lo exige el protocolo de la ONU y de la OMS", subraya el texto presentado por Canadá durante la Asamblea Mundial de la Salud. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-